
 ※家庭数配布のため、PTA 会員・非会員問わずお便りは配られています。 

     稗田小学校オリジナルベルマークキャラクターが使われています。 

 

2022 年 3 月 

PTA 会員各位  

稗田小学校 PTA 本部 

 

PTA 活動総括 
 

いつも PTA 活動にご理解ご協力くださり、ありがとうございます。コロナ禍の中で模索 

しながら進めてきた PTA 活動ですが、本部役員としての 1 年～1 年半の任期も終わりが

近づいています。PTA 本部の取り組みや私たちが活動を通して感じた事などをまとめて 

みましたので、みなさんと共有させていただきます。 

 会長より  

創立 100 周年を迎えた稗田小学校。その間、戦争や震災など 

様々なことを地域の方と共に乗り越えてきました。時代の変化に 

ともない、教育現場だけでなく、PTA を支える保護者の方々や 

教員の環境も多様化しています。 

本校の PTA 活動も「今の会員たちに合った PTA のあり方」を模索し続けてきました。 

持続可能な PTA 活動に改革するという目標を掲げ、本年度は「会員活動の学年担当制」

の導入などに取り組んできました。 

12 月にお便りでお伝えさせていただいた通り、本校は新年度より「神戸市 PTA 協議会

（市 P 協）」「日本 PTA 全国協議会（日 P）」を脱退する提案を、総会に諮る予定です。

なお、灘区小学校 PTA 連合会はその役割を終え本年度で解体されました。 

新しいスタートに伴って、今後、稗田小学校 PTA の 

名称変更も検討していきたいと考えています! 

 

 副会長より  

稗田小学校の 100 周年をお祝いして校舎に掲げられた横断幕、 

香りとともに小学校での思い出がよみがえるようなキンモクセイ、 

伝統として毎年 6 年生が力強い演奏を披露する和太鼓の新調、 

稗田小学校を象徴する写真の載った「稗田ノート＆ひえだ帳」、 

100 年の歩みを振り返ることのできる学校要覧・封筒・ 

クリアファイルなどを 100 周年記念品として贈呈しました。 

 

持続可能な活動に 

神戸市の市民花壇として登録されている、稗田小学校北側の「稗田街園」。季節の花々が

稗田小学校の子どもたちだけでなく、地域の方々の目を楽しませてくれています。しか

し、長年手入れされていなかったため整備が必要でした。神戸市建設局東部建設事務所に

相談し、傾いていた柵の補修とペンキ塗りを行ってもらい、きれいになって 100 周年を

迎えることができました。今後も栽培委員の児童たちと共に稗田街園を守る活動を続け

ていきたいです。 

 

 書記より  

 初めはパソコンも不慣れで大変でしたが、スマホでも会議録 

などの資料作りができたり、スキルがなくても効率よく 

作業ができたことで、自分自身の視野も広がりました。 

LINE やクラウドの活用で役員間の情報や書類を共有し、 

「PTA のしおり」のリニューアルにも取り組みました。 

学期に１回行われている運営委員会の内容は、「運営委員会だより」として、稗田だより

WEB 版で公開しています。Zoom でのオンライン役員会などで自宅からでも活動でき、

また都合がつかない時でもお互いにフォローし合えたことはありがたかったです。 

 

 会計より  

PTA 活動が縮小していく中で、必要な物と不必要な物の見直しを行いました。一番 

大きかったのはコピー機のリース終了で、安価で使いやすい物を購入することによって 

長期的な維持費の節約と印刷の時短になりました。新年度は輪転機のリースも終了予定 

ですので、更なる節約と時短につながると思います。 

PTA 活動の縮小化にともない、繰越金が高額になっています。新年度は PTA 会費を 

減額する方針です。 

災害備蓄費を活用し、コロナ対策のための消毒液などを購入しました。 

子どもたちの快適な学校生活に関わることができたのでは？ 

と思います。ありがとうございました。 

 無理なく自分のできることをする、お互いにフォローし合える 

今の PTA だからこそ活動できた 1 年でした。 

 

 

 

 



    

 会員活動より  

 

【学年担当制会員活動】 

今年度より本格的に始まった会員活動の「学年担当制」。 

本部役員がいなくても、各担当の PTA 会員だけでスムーズに 

活動できるように、作業を「マニュアル化」しました。 

活動後の「参加報告＆アンケート」に答えてくださって 

ありがとうございました。 

活動への参加人数は、PTA ボードにある「活動の木」で表しました。 

アンケート結果は、稗田だより WEB 版に「年度末報告」として 

皆さんと共有していますので、ご覧ください。 

★ベルマーク活動 

コロナのため、学校で集まらず、自宅でのベルマークの仕分け作業に変更しました。 

クツワのベルマークキャラクターを募集したところ、たくさんの応募がありました。 

学校応援委員会の児童たちもベルマーク活動に積極的に協力してくれました。 

創立 100 周年をお祝いする意味も込めて、ベルマーク残高（約 16 万円）から、 

逆上がり補助板と 20 インチの一輪車を購入しました。 

また、ベルマーク便りコンクールで優秀賞を受賞し、その賞金 3 万円で 18 インチの 

一輪車も購入できました。 

ベルマーク教育財団による取材を受け、稗田小学校の 

ベルマーク活動のことがホームページに紹介されています。 

★周辺清掃 

 初めて参加した人でも分かるように、簡易マニュアルや Q＆A をガーデニング倉庫に設

置しました。 

落葉の季節はたくさんのゴミだったので、落葉を数か所に集めておく工夫をしました。 

学校南東側にあるゴミ置き場の不法投棄の問題など学校周辺に課題が見つかりました。

地域と連携して防犯カメラの設置などの対策を考えています。 

★資源回収 

 卒業記念品は資源回収による収益から購入しています。帳簿を調べてみると単価の下落 

による収益減で、年々繰越金が減少していることが判明しました。単価の安定している

「紙パックとアルミ缶」の回収強化を呼びかけ、回収量が約 2～6 倍になりました。 

 環境委員の児童と一緒に作業する月 1 回のトラック便は、渋滞などでトラックの来る 

時間が遅れると児童は手伝うことができないため、担当の方のご協力をお願いします。 

 

【無人リユース】 

 お試しを経て、今年度より玄関ホールに常設された無人リユースボックス。 

 さらに多くの方に利用していただき、リユース品の有効活用ができればと思っています。 

 卒業式前に「ピアニカ回収ボックス」も設置しますので、ぜひご協力ください。 

【サポーター活動】 

★カーテンクリーニング＆補修 

 ここ数年行われていなかったカーテンクリーニング。 

 初の試みとしてコインランドリーを使って、全教室分の約 130 枚を洗濯しました。 

 夏休み中だったこともあり、多くの児童が手伝ってくれました。 

 洗濯後、家庭科室のミシンを使ってカーテンの補修を行いました。 

「カーテンを洗ったら、教室が明るくなった！」との感想も頂き、今後もクリーニング&

補修を継続していくことで子どもたちの学習環境を整えていきたいと思っています。 

★ガーデニング 

 栽培委員会の活動だけでは花壇の整備まで手が回らないため、お手伝いしてくださる 

サポーターを募りました。ガーデニングの知識がなくてもできる簡単な作業です。 

週末などを利用して子どもたちと一緒に活動する案なども今後考えていきたいです。 

   

 

 

 

 

 広報より  

広報紙の作成、稗田だより WEB 版を通して、 

稗田小の先生方のことや地域のことを知ることができ、 

稗田小や稗田の地域がさらに好きになりました。 

広報紙のデザインはさらに安いところを探した上で外部に発注 

しました。 

稗田だより WEB 版では、写真やイラストもカラーでみなさんに 

お届けできました。WEB の記事の更新は自宅で作業でき、 

ブログを書く感覚で楽しくできました。 

わくわくクラブの取材や新 1 年生に向けた情報発信など、 

みなさんにもご覧いただいて、活用してくださったら嬉しいです。 

 

※ 土・日・祝など平日以外の活動への要望もあるので、 

新年度はガーデニングや桜、落葉清掃などを年に数回 

ですが週末にお試しで行う予定です。 


